

Vie des associations

Jeunesse sans frontières forme des observateurs au processus électoral



Fernand Lilian Billie pendant la session.



Les participants sont...

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

La session, animée en une journée par Fernand Lilian Billie, s'inscrit dans le cadre d'une campagne nationale d'identification des acteurs de la société civile pouvant intervenir comme observateurs dans le processus électoral en cours.

VINGT-SIX compatriotes ont pris part, mardi dernier, dans l'enceinte de l'église Sainte-Thérèse, située au quartier Balise, dans le deuxième arrondissement de la commune de Port-Gentil, à une session de formation initiée par l'Association jeunesse sans frontières (AJSF). Ce rendez-vous s'inscrit

dans le cadre de son projet « Soutien à l'implication active de la société civile gabonaise au suivi du processus électoral en 2016 ». Cette campagne d'identification des acteurs de la société civile pouvant faire office d'observateurs et d'agents de sensibilisation et de prévention des troubles

politiques, bénéficie, a-t-on appris, de l'appui du ministère de l'Intérieur. La séance était animée par Fernand Lilian Billie, consultant, avec pour objectif, selon lui, d'« avoir de bons consultants, neutres et dotés des aptitudes à prévenir les conflits et les violences politiques ». Les participants ont ainsi été éduqués sur leurs missions avant, pendant et après le scrutin. De même qu'ils se sont appropriés des notions relatives à la rédaction d'un procès-verbal et à leur

comportement vis-à-vis des candidats en course, le 27 août prochain, pour le fauteuil présidentiel. Dans un bureau de vote par exemple, a confié Fernand Lilian Billie, l'observateur doit se présenter au président du bureau, prendre place, regarder la disposition du matériel électoral, voir les insuffisances, le comportement des électeurs, etc. Puis, il doit noter le tout dans un PV en fin de journée. « Il n'a pas droit à la parole mais il peut la solliciter du pré-

sident pour un éclairage. Ce dernier peut la lui donner ou pas », a précisé le formateur. Un observateur, de passage dans la salle de formation, a constaté que nombre de participants ne disposaient d'aucun support pour la prise des notes. Peut-être ont-ils des mémoires d'éléphant, à défaut de ne pas prendre au sérieux les enseignements dispensés. Il est vrai que le formateur a indiqué qu'un tri sera effectué à la fin de la session.



... nombreux.

Clic-clac

La revalorisation des bouteilles vides de l'eau Andza



A N'EN point douter, et quoi qu'on dise, bon nombre d'Africains ont de la suite dans les idées. Ainsi, à Port-Gentil, conscient que les bouteilles de l'eau minérale Andza, jetées après la consommation de leur contenu, peuvent être revalorisées, un homme a eu une idée jugée géniale par plusieurs personnes : il

a trouvé le moyen de monter les murs de sa boutique avec ces récipients. Ledit matériau de construction est, bien évidemment, encore méconnu par de nombreux Portgentillais. C'est pourquoi les commentaires au sujet de cette nouvelle forme de construction vont bon train au quartier Tournant-Masuku.

J-P.A.




**ELECTION PRESIDENTIELLE
2016**

COMMUNIQUÉ

La Commission Electorale Nationale Autonome et Permanente (CENAP) rappelle aux électeurs que le scrutin présidentiel aura lieu le samedi 27 août 2016. A cet effet, elle les invite, dès à présent, à localiser l'emplacement de leur bureau de vote.

Par ailleurs, la CENAP rappelle aux électeurs que l'accès au bureau de vote est conditionné par la présentation de la carte d'électeur et de l'une ou l'autre des pièces ci-après :

- **En milieu urbain,**
La carte nationale d'identité ou un passeport en cours de validité.
- **En milieu rural,**
A défaut des pièces citées ci-dessus, une pièce d'état civil originale ou légalisée.